



OPINIÓN

Pepe Grillo



La ruta del dinero

Distraídos por la nota del arribo de soldados americanos armados a México, con la intención de capacitar al personal militar, se prestó menos interés al arribo de la doctora Janet Yellen, secretaria del Tesoro de la Casa Blanca y quizá la funcionaria con más blasones académicos de la administración Biden.

Yellen viene a hablar de dinero, pero el dinero del fentanilo. Se reunirá con funcionarios mexicanos; pero también, ojo, con los representantes de la banca privada que opera en el país.

Todo con el propósito de frenar el financiamiento al tráfico del fentanilo, ese asesino serial que se cobra cientos de miles de vida al año en Estados Unidos y que será tema central de

campana electoral en ese país.

Mientras tanto, en EU, sigue el jaloneo contra las farmacéuticas que detonaron la epidemia de los opioides, recetando sin recato alguno veneno a los pacientes. Muchos de ellos, con el paso del tiempo, terminaron como zombis del fentanilo.

El equipo de Xóchitl

Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, presentó a su equipo de campana. El grupo elegido tiene el mérito visible de juntar en un solo equipo personajes de tres partidos diferentes que hasta hace poco eran adversarios irreconciliables.

El mérito principal de estos personajes disímbolos es sumarse, no más, No hay claridad sobre su aportación

operativa. Otros nombres, en cambio, sí están trabajando en el terreno con la precandidata, como Kenia López, Armando Tejeda, Max Cortázar, Enrique de la Madrid y claro Santiago Creel que es el coordinador de campana.

Con el paso de los días se irán decantando los perfiles del equipo verdadero que tiene lo que por momentos parece una misión imposible: reducir la ventaja de la candidata oficialista en las encuestas y llegar a la primavera del 2024 como una contendiente competitiva. Ya se verá.

Salomón Jara advierte

Si los Murat pensaban que con sumarse de manera pública a la campana de la doctora Sheinbaum quedaban limpios le tendrán que dar otra pensadita.

Y es que el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, que hizo su carrera política resistiendo los embates de los Murat, no los olvida.

Dijo el mandatario estatal: "No crean que porque se andan pasando con Claudia quedaron libres de pecado, nada eso". Las investigaciones sobre la administración de Alejandro Murat siguen adelante y las irregularidades encontradas no quedarán impunes.

Los actos de corrupción serán castigados. Jara responsabilizó a Alejandro

Murat de haber endeudado al estado, lo que fue una burla y un desfalco para los oaxaqueños.

La prueba y el portazo

¿Hay alguna conexión entre los resultados de la llamada Prueba PISA sobre el estado de la educación de básica en el país y la noticia del portazo de los activistas de la CNTE al edificio sede de la SEP?

El rezago de los estudiantes mexicanos en matemáticas, lectura y ciencias se mantiene. Lo relevante no es la comparación con otros países, pues unos suben y otro bajan, sino que se obtuvieron, en ciertos renglones, resultados menores a los alcanzados por México en el pasado, lo que merece una explicación

Se adelanta que las autoridades del país descalificarán la prueba. La tildarán de ser otra criatura neoliberal. Cualquier cosa menos abrir un espacio para la autocritica.

Mientras tanto, los activistas de la CNTE presumen su dominio de la asignatura del portazo. Ya lo hicieron la semana pasada en la montaña de Guerrero y ayer en el Centro Histórico de la CDMX. Lástima que esa materia, la del portazo, no venga en la prueba PISA. Seríamos ejemplo para el mundo.

pepegrillo@cronica.com.mx